

Hospital: menos anuncios y más acción

Hace más de un año que distintos gremios regionales de la salud, parlamentarios y otras autoridades vienen alertando sobre la compleja situación financiera que arrastra el Hospital Regional de Iquique.

Aunque los recursos para la salud pública siempre han sido escasos y las necesidades se incrementan cada día, lo cierto es que se trata de un problema no resuelto y que seguramente será muy difícil de resolver, incluso a mediano y largo plazo.

El 26 de septiembre de 2023 la cuenta X el Colegio Médico en Tarapacá acusaba que "por segundo consecutivo el Hospital de Iquique ha suspendido las cirugías electivas y oncológicas debido a la falta de suministros críticos necesarios para realizar las operaciones programadas", lo que explicitaba un escenario más que preocupante para la región.

Dos días después y en la misma red social, la agru-

pación gremial publicaba que como una grave problemática la "falta de camas, insumos, presupuesto, fallas eléctricas y otros problemas que han provocado, por ejemplo, que en



Hoy más que anuncios se necesitan soluciones. De lo contrario varias vidas estarían en riesgo".

febrero se tuvieron que suspender más de 400 cirugías".

Fue por esos días cuando las autoridades locales también levantaron la voz y anunciaron una serie de gestiones para abordar la crítica situación. Sin embargo, a más de doce meses, los problemas finan-

cieros siguen presentes y según explicaron esta semana desde la Asociación de Funcionarios Médicos del recinto (Afumed), existe un déficit de \$6.000 millones de pesos para cubrir las necesidades solo hasta fin de año. En ese contexto, el diputado Renzo Trisotti advirtió que los recursos apenas alcanzarían hasta la primera quincena de noviembre.

Más allá de los diagnósticos que parecen estar bastante claros, es primordial que primero se busque una solución para atender las necesidades más urgentes y luego se realice todas las gestiones para que el principal y único centro de salud de mayor complejidad que posee la Región de Tarapacá logre mantener su operación y atender a miles de pacientes que incluso llevan años esperando por una solución médica.

Hoy más que anuncios se necesitan soluciones. De lo contrario varias vidas estarían en riesgo.